

2020年(令和2年)

3月23日月曜日

## 讀賣新聞

南半球の島国ニュージーランドが難民にも寛容な多民族・多宗教国家である現状は、日本人にはあまり知られないだろう。リベラルな民主主義社会の普遍的価値たる開放性と寛容性を維持しながら、安全に繁栄する平和な社会をいかに構築するのかという大局観を探してきました。

2月に1週間ほど、この

## 地球を読む

1面の続き

山内昌之氏 1947年、札幌生まれ。カイロ大客員助教授、ハーバード大客員研究員、東大中東地域研究センター長を歴任。東大名誉教授。

アーダーン首相はテロ発生から間もない昨年4月、銃規制法を改正し、大量殺人の凶器となる半自動小銃の販売を禁止した。ヘイトスピーチ規制を法律面で強化するなど、矢継ぎ早に犯罪対策を実行した。

## コロナ民主主義に試練

アーダーン首相はテロ発生から間もない昨年4月、銃規制法を改正し、大量殺人の凶器となる半自動小銃の販売を禁止した。ヘイトスピーチ規制を法律面で強化するなど、矢継ぎ早に犯罪対策を実行した。

国民の一体性を壊しかねない反イスラム言説を批判し、イスラム教徒への理解を深める教育の重要性に言及した。さらに、ネット上からテロなどの過激なコンテンツを除去する国際的な働きかけにも取り組んだ。

ム教徒の過激化を食い止め第一はアーダーン氏がイスラム共同体に共感し、彼自身も、一緒に犯罪に立ち向

ム教徒の過激化を食い止めた要因は二つある。第一はアーダーン氏がイスラム共同体に共感し、彼自身も、一緒に犯罪に立ち向

ラードが難民にも寛容な多民族・多宗教国家である現状は、日本人にはあまり知られないだろう。リベラルな民主主義社会の普遍的価値たる開放性と寛容性を維持しながら、安全に繁栄する平和な社会をいかに構築するのかという大局観を探してきました。

2月に1週間ほど、この

## 地球を読む

国を訪れた。クリストチャーチ大地震劇を追憶し、日本の学ぶべき教訓を改めて考えたかったからである。

2011年2月22日のクライストチャーチ大地震は、日本人28人を含む18人が犠牲者となりました。犠牲者の名が墓碑銘と慰靈碑に刻まれた歴史的悲劇は、2週間後に起きた東日本大震災とともに日本人の記憶

に長く残るであろう。

少の首相となり産休もとつた女性宰相は、この国が長年かけて培った国民のアイデンティティーが根こそぎユージーランドの誇る異文化・異宗教共存の伝統を犠牲に否定されかねないとの危機を模索してきた。残念ながら1周年追悼

山内 昌之

武藏野大学特任教授

## 危機の克服

## 憎悪止めたNZの寛容

他方、19年3月15日に同市内で51人が殺害された「モスク襲撃事件」は、ニュージーランドの誇る異文化・異宗教共存の伝統を犠牲に否定されかねないとの危機を模索してきた。残念ながら1周年追悼

に長く残るであろう。

少の首相となり産休もとつた女性宰相は、この国が長年かけて培った国民のアイデンティティーが根こそぎユージーランドの誇る異文化・異宗教共存の伝統を犠牲に否定されかねないとの危機を模索してきた。残念ながら1周年追悼

に長く残るであろう。

現地に素早く入り、イスラム国による人質邦人の処刑の光景や音楽効果音を電波で流した一部テレビ報道の立場と対照的な姿勢である。しかし、極右・極左を問わずにテロと対決するには、犯行の一部始終を生配信したオーストラリア人実行犯が意図的かつ瞬時に拡散した悪の宣伝に乗らなかったのも大きな

シップである。テロ犯は事件

見識だろう。テロ犯は事件

スラム国による人質邦人の処刑の光景や音楽効果音を電波で流した一部テレビ報道の立場と対照的な姿勢である。しかし、極右・極左を問わずにテロと対決するには、犯行の一部始終を生配信したオーストラリア人実行犯が意図的かつ瞬時に拡散した悪の宣伝に乗らなかったのも大きな

シップである。テロ犯は事件

見識だろう。テロ犯は事件

スラム国による人質邦人の処刑の光景や音楽効果音を電波で流した一部テレビ報道の立場と対照的な姿勢である。しかし、極右・極左を問わずにテロと対決するには、犯行の一部始終を生配信したオーストラリア人実行犯が意団的かつ瞬時に拡散した悪の宣伝に乗らなかったのも大きな

シップである。テロ犯は事件

見識だろう。テロ犯は事件

スラム国による人質邦人の処刑の光景や音楽効果音を電波で流した一部テレビ報道の立場と対照的な姿勢である。しかし、極右・極左を問わずにテ